

S. M. / R. 78



Ecos De Villa Carlos



PERIÓDICO SEMANAL DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES

Redacción y Administración:
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 2

SUSCRIPCIÓN:
40 céntimos

La correspondencia al Director.
No se devuelven los originales aunque
no se publiquen.

AÑO IV

VILLA-CARLOS 7 NOVIEMBRE 1920

Núm. 55

Al reanudar su publicación este periódico, se complace en saludar a sus Sres. Abonados y al público en general, saludo que hace extensivo muy particularmente al Excmo. Sr. General Gobernador Militar de esta Isla y al Sr. Delegado del Gobierno de S. M. en la misma.

A nuestros lectores

Hoy nuevamente vuelve a la luz pública nuestro semanario que, como antes, proseguirá en la defensa de los intereses de este pueblo, al que debemos todos procurar embellecer y agradar por haber nacido en él y por vivir en él.

El motivo de nuestro silencio ha sido la enorme escasez y carestía del papel, que alcanza precios fabulosos.

Pero, haciéndose necesario hoy más que nunca el que volvamos a emprender nuestra tarea en pró de los intereses de esta población, amenazados por

la inepta actuación en el Municipio de ciertas personas cuyo FRACASO es de todos por demás sabido, haciendo un nuevo esfuerzo contando con la benevolencia de los que anhelan el resurgimiento de una buena administración municipal, volvemos a la batalla con nuevos bríos y dispuestos a lograr lo que de derecho nos corresponde.

Más, como se hace preciso unir a nuestro esfuerzo el del público que nos honra con su suscripción, nos vemos obligados, muy apesad nuestro, a aumentarla hasta 40 céntimos mensuales en vez de 25 como era antes.

Los antiguos abonados que no quieran seguir recibéndole y los que desde hoy deseen suscribirse, sírvanse pasar aviso a esta Administración.

No os pedimos más que seáis constantes con él para que pueda mostrarnos poco a poco sus deseos y beneficios

La Redacción.



Influencia del periodismo

La prensa: heraldo de la cultura de un país

Las evoluciones de la vida nos van dando a conocer un factor de suma importancia que, si bien la ha tenido en todas las épocas, el realce no ha correspondido, moral y materialmente, a la misión civilizadora que de un modo ejemplar y brillantísimo, ha ido realizando, para bien de la colectividad.

Enumerar la influencia que en todas las funciones de la vida ejerce el periodismo, sería tema para la confección de un voluminoso libro, con objeto de que se le pudiera dar todo el relieve que elemento tan meritorio merece, por lo cual nos dedicaremos en estas líneas solamente a estimular su convivencia, por creerla de gran utilidad en todo tiempo, igual para ignorantes que clarividentes.

Leyendo la historia de algunos pueblos, encontraréis en ella, que éstos, de aherrojadas colonias, supieron emanciparse en independientes y democráticos Estados, pues paralelamente con esta reivindicación, observaréis que fué apoyada y alentada por el indestructible baluarte de la prensa. La transformación que los reinos experimentan y que por consiguiente les sigue la desaparición de arraigadas dinastías, difícilmente se hubiese conseguido si la opinión, anticipadamente, no se hubiere orientado en tal sentido, como a tal fin convenía.

El periódico, en los días fastuosos, coopera de un modo eficaz a hacerlos agradables, bulliciosos; prepara el ambiente con dilado optimismo para compenetrar a todos los seres con la paz y la alegría que en tales momentos ha de solazarse. Con idéntica magia pondrá al desgaire cualquier desventura funesta, para que, a debido tiempo, se tomen las precauciones que hagan disipar el mal precobido.

Acudid a él en todas vuestras cuitas, que bondadosamente, con la afabilidad que caracteriza todos sus actos, sabrá poner el balsamo vivificador, que ansiosamente anhelaís, para el atormentado pesar.

Hará que la concesión de mejoras para la localidad, sean inmediatas y fructíferas.

Alentará con ardoroso entusiasmo las verdaderas iniciativas, que tiendan a honrar la memoria de esclarecidos antepasados, impregnándolas con melosa literatura, para que queden imperecederas sus gloriosas acciones.

Y de esta forma será el coloso de vanguardia, que con ímpetu arrollador, colocará el impoluto pedestal del más refinado matiz social.

Identificad en él todas vuestras aspiraciones, interrogadle en vuestras vacilaciones, y, a manera de las ternezas ignotas, que los apocalípticos tañidos de las campanas de la iglesia producen en los sentidos, será él, cuando pase por el roce de vuestras manos, dejando su luminosa estela de irradiación.

Con esta acogida, cariñosa y hospitalaria, recompensaremos, en un pequeño promedio, los cuantiosos beneficios con que pródigamente nos suele ofrendar.

El Caballero del Ros.

Vigía, 1920.

Desde ultratumba

Protegiendo a los débiles

En el proyecto de presupuesto ordinario para 1921, formado por la Comisión de Hacienda y aprobado después por nuestro Ayuntamiento, se consigna un 25 por 100 de aumento en el sueldo de sus empleados.

Bien se conoce que los primates de nuestra Corporación municipal han manejado, uno en el TALLER y el otro en la calle, las HERRAMIENTAS QUE PRECISAN LA IGUALDAD; de no ser así, se les hubiera ocurrido, aunque no estén muy PERFECCIONADOS, que los empleados que cobran 40 pesetas mensuales (cuando se las pagan) tendrán un aumento irrisorio comparado con el de los que, más afortunados que ellos, disfrutan de un sueldo regular.

No simplizamos con la opinión de que ese favoritismo se deba al manejo de las cuentas municipales, en el que los pequeños no toman parte; ni tampoco queremos creer que de política se trate: si no que, al formar el proyecto de presupuesto referido, no se tuvo en cuenta por los directores, que los menos necesitados y mejor pagados, serían los que obtendrán mayor beneficio.

No se ha hecho con MALA INTENCIÓN y hay que PERDONARLOS.

PELAYO 1.º

La Casa CODA

Todos conocemos la importancia de esa gran Casa, única en su clase y que tanto honra a Menorca, y sabido de todos es también en que condiciones se trabaja en la misma.

No hay mejora de alguna necesidad para sus obreros que no haya sido llevada a la práctica con resultados maravillosos.

Ultimamente ha fundado una Cooperativa de consumo para sus operarios, que, unida tal mejora a las muchas de que vienen disfrutando ya, huelgan aquí las alabanzas, pues en el corazón de todos se alberga el más acendrado reconocimiento, no hacia el Patrono, sino para el padre de sus obreros, cual es D. Guillermo Coda.

Si los patronos se amoldaran todos a hacer por sus operarios lo que viene haciendo la Casa Coda, indiscutiblemente que las huelgas cesarían como por encanto y entre patronos y obreros reinaría la santa paz, tan necesaria para el desarrollo de cuanto pende a hacer más llevadero nuestro viaje terrenal.

Hombres de los sentimientos y cualidades personales del Sr. Coda, son los llamados a algo más elevado... y al felicitarle por su nuevo triunfo, felicitamos también a cuantos tienen la dicha de verse favorecidos, cada vez más, por la mano bienhechora de ese verdadero padre del obrero.

A. B. M.

Villa-Carlos 7-11-920.

MENORCA EN LA ARGENTINA

Dignamente representada está nuestra «roqueta» en Buenos Aires con la hermosa revista «El Menorquín» cuya colección paginal acabamos de recibir.

Una simple ojeada a sus primeros números nos ha persuadido de que más no puede responder al fin para que fué creada.

Digna del mayor encomio es la idea de sus iniciadores, y no lo es menos la tarea de su ilustrado Director nuestro distinguido paisano D. Antonio Cursach; por ello les enviamos, a la par que nuestro cariñoso saludo, nuestra también entusiasta y sincera felicitación, deseándoles larga vida colmada de prosperidades para sostener enhiesta su perseverancia en el ideal trazado.

Sentimos vivamente que la falta de espacio nos impida, por hoy, manifestar en estas columnas cuanto nuestro corazón siente para lo que lejos de su tierra nativa rememoran en «El Menorquín» los recuerdos sagrados del ingrato ayer que les obligó a alejarse de su nido para buscar allende los mares lo que les negó la patria por culpa de unos políticos desaprensivos e ineptos que cifran solamente su patriotismo en el interés particular del más desenfrenado favoritismo.

¡Salud hermanos menorquines de la Argentina, salud y suerte es lo que para todos desea

ECOS DE VILLA-CARLOS.

SECCIÓN POÉTICA

A CLOTILDE

(SONETO)

¿Tu amor sin cuya luz camino ciego,
quién puede comprenderlo, vida mía?
¡es cual fulgente sol que brilla un día
y tristes nubes lo oscurecen luego!

Mezclado con tu ser a mirar llego,
cuna y sepulcro de pasión impía,
la nieve que tu frente envidiaría
y del volcán el encendido fuego.

No he de ceder, la lucha está empeñada,
incentivos eternos mis antojos
y bandera de guerra tu mirada.

Si he de morir, cediendo a tus enojos,
dame la muerte, mi Clotilde amada,
en los vividos rayos de tus ojos.

X. Z.

Crónica Local

Al reanudar la publicación del presente semanario, interrumpida por causas ajenas a nuestra voluntad, hemos hallado un montón de originales y apuntes que, por lo extemporáneos han sido retirados.

Nos faltan, en cambio, notas de los hechos de actualidad, no tomadas con oportunidad, debido a la intermitente publicación de nuestro periódico.

Están en este último caso las de las célebres sesiones de nuestro Ayuntamiento, alguna de las cuales ha tenido trágico fin.

Poco acostumbrado el Alcalde PACTISTA a que se discutan sus *enérgicas* disposiciones, no permite que los demás Concejales se enteren siquiera de los asuntos del Municipio, cuya dirección se lleva como si de negocios particulares se tratara.

Ante la pública opinión, no pueden, de este modo, ser responsables los ediles de nuestra Corporación municipal, de la mala situación de la misma, ya que, nada saben en su GRAN MAYORÍA, de la marcha del Ayuntamiento, ni de la administración de sus intereses.

Ante la Ley, empero, responden con su personalidad y sus bienes del pago trimestral que por cupo de consumos debe satisfacer nuestro Municipio a la Hacienda. Por este concepto ha sido ya apremiado nuestro Ayuntamiento y pagadas las correspondientes dietas al Agente ejecutivo, sin que de ello se diera cuenta, como correspondía, a los sufridos concejales.

Otro día, con más tiempo y más espacio disponible, seguiremos comentando.

Espera nos que por quien corresponda se tendrá en cuenta el mal estado en que se halla el varadero de Calafons y lo mismo decimos de la carretera que nos une a Mahón.

Del estado sumamente deplorable en que se encuentran nuestras calles y plazas en su casi totalidad, ya ni queremos hablar, pues ante la vista de todos está de manifiesto el abandono en que se tienen, apesar de hallar-

se consignada en presupuesto cantidad suficiente para ello.

Con los Cementerios y otros servicios ocurre lo propio, y aquí cabe preguntar al señor Alcalde: ¿Dónde va a parar el dinero presupuestado para conservación y reparación de los bienes del pueblo?

Con satisfacción nos enteramos de haber experimentado notable mejoría en su enfermedad, nuestros distinguidos amigos los señores D. Juan Vila y D. Francisco Cánovas.

Deseámosles un pronto y cabal restablecimiento.

Nos abstenemos por hoy de ocuparnos de la última sesión de nuestro Ayuntamiento, lo que haremos, con la atención que ello requiere, en el próximo número.

EL DIAMANTE
celebrará mañana su acostumbrada sesión de Cine con un selecto programa.

En esta Villa se juega a los prohibidos
Aviso a quien corresponda.



La Económica

Imprenta y Encuadernación

Librería, Papelería,
Artículos de escritorio
Esquelas y Recordatorios de defunción
Tarjetas postales y de visita
Novelas y libros de 1.ª enseñanza
Artículos para regalo y Perfumería
Efectos Militares
Explanada, 2 (Casa fundada en 1905).

Cantina "La Militar"

Calle de Stuart

Licores de todas clases y embotellados de marca.

Vinos generosos.

Escabeches, fiambres y aceitunas.

Precios módicos.
